LIBRARY CORNER

―日中のこれから―中国の対外政策

シリーズ」第二巻の青山瑠妙、天児 外交政策に影響を及ぼすようになっ をめぐる論議が、中国の対外戦略 しており、現状認識、未来のあり方 いる。あわせて、社会環境も多元化 ており、政策決定の多元化が進んで と、中国外交の重要政策の決定権は 象の分析を試みている。天児による 察し、歴史的要因を考慮して外交現 さらに国際秩序観を伝統文化から考 する。外交理念を国内の政治論争、 もに伸張する近年の対外関係を概観 刊行された「超大国・中国のゆくえ 特定個人からトップ集団へと移行し 交の歴史を振り返り、経済活動とと **慧著『外交と国際秩序**』は、中国外 東京大学出版会から二〇一五年に 現代中国を総合的に捉え

核心的問題を理解するための視座を

澤田

与えてくれるだろう。

のである。戦略家としての実践的視 著者へのインタビューをまとめたも 府の首脳に戦略的提言を行ってきた の幹部学校で教育に従事し、各国政 発する中華帝国-国が展開する大国との協力外交およ 挙げ、これらの特徴を踏まえて、 の大国意識を中国外交の特徴として 敵国を想定した統一戦線、中国特有 あるもの一 点から中国の外交戦略を分析してい 二〇一六年)は、世界中の大学や軍 び周辺国との善隣外交について解説 している。**エドワード・ルトワック** 美著『中国外交戦略― た最近の資料を紹介したい。**三船恵** 次に中国の外交戦略に焦点を当て 奥山真司訳『中国四: 世界的な趨勢に基づいた自己認 国際関係上の利益、特定の主要 —』(講談社、二○一六年) ―』(文藝春秋、 ―その根底に

リスクも多元化しているとして、ネ**第五巻の川島真編『チャイナ・リスク』(岩波書店、二〇一五年)**は、中国側から見る安全保障環境、人民中国側から見る安全保障環境、人民中国側から見る安全保障環境、人民の場合である。

認識問題を適切に処理することは安視されていると指摘している。歴史中国の国際的広報戦略において重要中国の国際的広報戦略において重要識問題は、中国の国内問題と深く関議問題は、中国の国内問題と深く関ット社会での民意の台頭、環境問題

全保障上、重要なことであるとし、

ぞれ乖離した論説の「あいだ」に の専門家である著者は、烏坎村と重 秩序について論じている。中国経済 田出版、二〇一五年)は、民主主義 諸々の論考も紹介したい。梶谷懐著 との関連性について考察している。 されるのか、中国のナショナリズム 史認識と領土問題がクローズアップ **ZWT201601_016.pdf**)が、なぜ歴 d-arch.ide.go.jp/idedp/ZWT/ と対日認識の連動性」(http:// 日中間で協調できる国民感情をすく を架けようと試みている。 と中国をテーマとする各章で、それ 慶、左派と右派、国家と民間、 踏まえ、 た分野における相違や相互の影響を アジア的なものを再考する――』(太 『日本と中国、「脱近代」の誘惑 年二月号に掲載された分析リポート ジ研ワールド・トレンド』二〇一六 公共性、立憲主義、市場経済といっ 江藤名保子著「中国ナショナリズム いとっていくことを提言している。 中国の対日認識については、『ア 最後に日中のこれからを展望する 両国間の関係、 および地域 社会のゆ 日本

ている。
ている。
ている。

日本 与えてくれる。 知識人としての志は、多くの読者に 底的な人道主義を追求したいという れたとしても互いに手を結び、激し を真摯に伝えてくる。国家に遮断さ 堅い結び目」に対する交錯した思い 中東との繋がりまで幅広く取り上げ めようか」ということばで始まる本 紀書房、二〇一五年)は、二〇〇九 ぐる「中国と日本とのほぐれにくい ながら、アジア主義・民族主義をめ 書は、日本の歴史・文化・人物から ム教への入信、日本での研究生活と で、少数民族としての出自、 である。著者は北京在住の人気作家 年に出版された『敬重与惜別― い痛みのなかに身を置きつつも、徹 いった背景を持つ。「どこからはじ 無限の着眼点を開示する」機会を 張承志著、梅村坦 監訳 ―批判の刃を己に -』(中国友誼出版)の翻訳 『中国と イスラ 致

祈りたい。

「一十年は日中国交正常化学年二○一七年は日中国交正常化学を対象のでは、二○一八年には四五周年にあたり、二○一八年には四五周年にあたり、二○一八年にはの年二○一七年は日中国交正常化

所 図書館課) (さわだ ゆうこ/アジア経済研究